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Niederschrift 
zur Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur und Soziales der 

Gemeinde Heist (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Montag, den 01.06.2015 

 Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 

 Sitzungsende: 21:15 Uhr 

 Ort, Raum: Restaurant Lindenhof, Großer Ring 7, 25492 Heist 

Anwesend sind: 
 

Bürgermeister 
Herr Bürgermeister Jürgen Neumann
 CDU 

  

Stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Ute Jäger CDU   
Frau Marga Kohrn CDU   
Herr Stefan Ladiges SPD   
Herr Gerrit Lienau CDU Vorsitzender  
Herr Manfred Lüders FWH  für Frau Mrosk 
Frau Silke Ohage FWH   
Herr Klaus-Dieter Redweik SPD  für Herrn Seddig 
Frau Jana Scheiba CDU   
Frau Sabine Schwerin FWH  für Frau Schlei-

den 
Herr Klaus Zipser SPD   

Beratende Mitglieder 
DRK, Kreisverband Pinneberg e.V.  Herr Kinle 
Frau Lydia Glindmeier   
Frau Regina Kattoll Vorsitzende des 

Waldkindergartens 
Heist 

 

Frau Elsbeth Kruse   
Frau Edith Robatzek   

Gäste 
4 Bürger   
Herr Wolfgang Aschert FWH   

Protokollführer/-in 
Frau Gudrun Jabs   
 
 

Entschuldigt fehlen: 
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Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Ludwig Albrecht CDU   
Frau Andrea Mrosk FWH   
Frau Ute Schleiden FWH   
Herr Heinz Seddig SPD   
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 20.05.2015                  ein-
berufen. Der Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung 
keine Einwendungen erhoben werden. 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales der Gemeinde Heist  ist beschlussfä-
hig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich.  
 
  

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Mitteilungen 

  

 1.1.  Umfrage seniorengerechtes Wohnen 

  

 1.2.  Sprayer 

  

 2.  Einwohnerfragestunde 

  

 3.  Bericht der Grundschule 

  

 4.  Bericht der Betreuungsschule 

  

 5.  Berichte der Kindertagesstätten 

  

 5.1.  Bericht des Waldkindergartens 

  

 5.2.  Bericht des DRK Kindergartens 

  

 6.  Ergebnis Elternumfrage DRK Kita 

  

 7.  Kindertagesstättenbedarfsplanung 2015 
Vorlage: 565/2015/HE/BV 

  

 8.  Jahresrechnung 2014 Waldkindergarten Wurzelkinder 
Vorlage: 566/2015/HE/BV 

  

 9.  Jahresrechnung 2014 DRK-Kindertagesstätte 
Vorlage: 567/2015/HE/BV 

  

 10.  Schulassistenz an Grundschulen 
Vorlage: 569/2015/HE/BV 
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 11.  Aktuelle Flüchtlingssituation im Amt und in der Gemeinde Heist 

  

 12.  Verschiedenes 

  
 

12.1.  
Physik- und Chemieunterricht an der Gemeinschaftsschule Moorrege 

  
 

12.2.  
Nachtbus am Wochenende zwischen Wedel und Uetersen 

  
 

12.3.  
Verabschiedung Frau Kruse 

  

 
 

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Mitteilungen 
  

 
  
  
  
  
zu 1.1 Umfrage seniorengerechtes Wohnen 
  

Herr Bürgermeister Neumann berichtet, dass derzeit eine Bedarfsumfrage 
bei allen Bürgern über 60 Jahren  zum seniorengerechten Wohnen in Heist 
stattfindet. Die Resonanz ist sehr gut.   
 

  
  
  
  
zu 1.2 Sprayer 
  

Herr Neumann berichtet, dass derzeit wieder Sprayer in Heist ihr Unwesen 
treiben. Es wurden mit blauer Farbe viele Verkehrsschilder,  E-Kästen und 
die Skateranlage verunziert.  
 

  
  
  
  
zu 2 Einwohnerfragestunde 
  

Die Einwohner haben keine Fragen.  
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zu 3 Bericht der Grundschule 
  

Frau Kruse  berichtet u.a.,  dass im  Mai die neue Schulsozialarbeiterin 
ihre Arbeit an der Grundschule Heist begonnen hat, auf Grund von Krank-
heiten Personal fehlt und das Zirkusprojekt, auch Dank der unkomplizier-
ten Unterstützung der Gemeinde,  gut gelungen ist. Die neuen Außen-
spielgeräte auf dem Schulhof werden in diesem Schuljahr eingeweiht.  
Für die ausgeschriebene Stelle der Schulleiterin soll eine Bewerbung vor-
liegen.   
 

  
  
  
  
zu 4 Bericht der Betreuungsschule 
  

Frau Robatzek berichtet, dass 43 Kinder die Betreuungsschule besuchen, 
davon 18 Kinder bis 16.00 Uhr. Bei der Mittagsverpflegung kann jetzt zwi-
schen einem Essen mit Fleisch und einem vegetarischen Essen gewählt 
werden.   
 

  
  
  
  
zu 5 Berichte der Kindertagesstätten 
  

 
  
  
  
  
zu 5.1 Bericht des Waldkindergartens 
  

Frau Kattoll berichtet, dass derzeit 18 Kinder den Waldkindergarten besu-
chen. Das Mitarbeiterteam ist unverändert. Geplante Veranstaltungen: Be-
such eines Schmiedes und des Klettergartens. 
Die Stürme haben keine großen Schäden angerichtet, da das Waldstück 
des Waldkindergartens windgeschützt liegt und die Kiefern durch Pfahl-
wurzeln tief in den Boden verankert sind.  Bei Holzbruch kümmert sich der 
Waldbesitzer  um die Beseitigung der Schäden.  
Herr Neumann berichtet das Gespräche mit dem Waldbesitzer über die 
Verpachtung oder den Verkauf des Waldstückes, das vom Waldkindergar-
ten genutzt wird,  stattfinden sollen.   
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zu 5.2 Bericht des DRK Kindergartens 
  

Frau Glindmeier berichtet, dass die Personalsituation auf Grund von Lang-
zeiterkrankungen von  Mitarbeiter derzeit nicht gut ist. Im Juni sollen neue 
Kräfte über eine Zeitarbeitsfirma eingestellt werden. Ein Ersatzplan für die 
Gruppen wurde aufgestellt.  Die von Spendengeldern gekaufte Nestschau-
kel wurde geliefert und wird von den Gemeindearbeitern aufgestellt. Ein 
Ausflug der Elementarkinder zum Waldspielplatz nach Wedel hat stattge-
funden. In Zukunft kann die Turnhalle einmal wöchentlich vom Kindergar-
ten genutzt werden.  
Auf der Beiratssitzung wurde darüber beraten, dass die Regelöffnungszei-
ten für die Elementargruppen auf  8.00 Uhr bis 13.00 Uhr ausgeweitet 
werden sollen  
 
 

  
  
  
  
zu 6 Ergebnis Elternumfrage DRK Kita 
  

In der DRK-Kindertagesstätte hat im März eine Elternbefragung stattge-
funden. Diese hatte ein überwiegend positives Ergebnis. Anregungen aus 
den Fragebögen sollen umgesetzt werden. Unter anderem werden ein 
neuer Essensanbieter gesucht und mehr Aktivitäten stattfinden.   
 

  
  
  
  
zu 7 Kindertagesstättenbedarfsplanung 2015 

Vorlage: 565/2015/HE/BV 
  

Herr Lienau erläutert die Vorlage. Es sind ausreichend Elementarplätze 
vorhanden. Mit dem Baubeginn der Krippengruppe wird im Frühjahr 2016 
gerechnet. Für die neue Krippengruppe werden dann 3 neue Erzieher be-
nötigt.  
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 8 Jahresrechnung 2014 Waldkindergarten Wurzelkinder 

Vorlage: 566/2015/HE/BV 
  

Herr Lienau erläutert die Jahresrechnung des Waldkindergarten Waldzau-
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ber, die mit einem Überschuss von 2.733,28 Euro abschließt.  
 

 Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales nimmt die Jahresrechnung 
2014 des Waldkindergartens Wurzelkinder e.V. zur Kenntnis. De Über-
schuss in Höhe von 2.733,28 Euro wird mit der 3. Rate des Zuschusses 
2015 verrechnet.  
 
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 9 Jahresrechnung 2014 DRK-Kindertagesstätte 

Vorlage: 567/2015/HE/BV 
  

Herr Lienau erläutert die Vorlage. Das Defizit in Höhe von 25.109,67 Euro 
ist u.a. durch die nicht abgerufene Rate des Zuschusses für das Jahr 2014 
sowie die höheren Personalkosten auf Grund von Krankheitsfällen, die 
durch teureres Personal von Zeitarbeitsfirmen überbrückt werden musste, 
entstanden.    
 

 Beschlussvorschlag: 
 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales nimmt die Jahresrechnung 
2014 für den DRK-Kindergarten Heist zur Kenntnis. Das Defizit in Höhe 
von 25.109,67 Euro wird  mit der 3. Rate für das Jahr 2015 gezahlt. 
 
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 10 Schulassistenz an Grundschulen 

Vorlage: 569/2015/HE/BV 
  

Die Vorlage wird zur Kenntnis genommen. Das Land richtet zum 
01.08.2015 die benötigten Stellen selbst ein.    
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 11 Aktuelle Flüchtlingssituation im Amt und in der Gemeinde Heist 
  

Herr Aschert als Beauftragter des Amtes Moorrege für die Flüchtlinge be-
richtet von seiner Arbeit. Er kümmert sich um die Koordinierung der ehren-
amtlichen Helfer in allen amtsgehörigen Gemeinden. Die Flüchtlinge kom-
men u.a. aus Syrien, Albanien, Afghanistan, Iran und Eritrea. Die Flücht-
linge wollen in erster Linie Deutsch lernen, dies geschieht durch ehrenamt-
liche Helfer und durch Kurse bei der Volkshochschule.  
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In Heist gibt es derzeit 9 Flüchtlingen, die in einem Haus untergebracht 
sind. Weiterer Wohnraum wird gesucht. Herr Neumann berichtet, dass 
auch auf der nächsten Sitzung der Gemeindevertretung hierüber beraten 
werden soll.     
 

  
  
  
  
zu 12 Verschiedenes 
  

 
  
  
  
  
zu 12.1 Physik- und Chemieunterricht an der Gemeinschaftsschule Moorrege 
  

Frau Ohage berichtet, dass an der Gemeinschaftsschule Moorrege kein 
Physik- und Chemieunterricht stattfinden soll.  
 

  
  
  
  
zu 12.2 Nachtbus am Wochenende zwischen Wedel und Uetersen 
  

Herr Neumann berichtet über ein  Schulprojekt von Schülern der GHS in 
Wedel. Nach den Plänen der Schüler sollen an den Wochenenden drei   
Nachtbusse der Linie 589 durch die Marsch, und nach Heist und Moorrege 
fahren. Die Kosten für diese Busse sollen von den Gemeinden übernom-
men werden.  Das Thema soll im Finanzausschuss und der Gemeindever-
tretung beraten werden.   
 

  
  
  
  
zu 12.3 Verabschiedung Frau Kruse 
  

Frau Kruse teilt mit, dass dies heute ihre letzte Teilnahme als Schulleiterin 
auf der Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur und Soziales ist, da 
sie in den Ruhestand geht. Die bedankt sich bei der Gemeinde für die sehr 
gute Zusammenarbeit.  
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Für die Richtigkeit: 

Datum: 05.06.2015 

 

 
   

(Gerrit Lienau) 
Vorsitzender 

Herr 
Frau 

(Gudrun Jabs) 
Protokollführerin 
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